

CORPUS CHRISTI

Poco antes de partir Jesucristo de este mundo al Padre, en la noche misma de la Cena, después de convertir con sola la efecia de su divina palabra el pan y vino en su Cuerpo y Sangre preciosísimos, comunicó tan extraordinaria potestad a sus queridos apóstoles y les recomendó con cariño verdaderamente paternal el siguiente encargo: «Cuántas veces esto hicieréis, hacedlo en mi memoria».

Por eso la Iglesia, fiel observante de las prescripciones del divino Maestro, acostumbró a celebrar ya desde sus tiempos primitivos la institución de la Sagrada Eucaristía en la feria quinta de la Semana Mayor, o sea el Jueves Santo; mas sumamente atareada con multitud de ceremonias y apenada en extremo por la memoria de la pasión y muerte de su fundador, le era imposible dar en ese día un carácter de júbilo y esplendor a la solemnidad Eucarística.

De aquí la necesidad de consagrar a tan gran Misterio otra fiesta.

Las celestiales revelaciones de la sierva de Dios, Juliana de Monte Cornelió, las repetidas instancias ante la Santa Sede de otra piadosa mujer, natural de Lieja, llamada Eva, y el singular prodigio acaecido a mediados del siglo XIII en Orbieto, fueron causas más que suficientes para que el Papa Urbano IV, atendiendo a dicha necesidad y cumpliendo la voluntad de Dios, publicase el 11 de Agosto del 1264 su célebre Bula «Transiurus ex hoc mundo ad Patrem...» y ordenara, mediante ella, que la feria V después de la octava de Pentecostés se celebrase en la Iglesia universal la solemnidad del Corpus Christi, prodigando a la vez gracias e indulgencias a los fieles, que asistieran a los actos del culto y comulgasen en el expresado día.

Otro tanto hicieron los pontífices Clemente V en el concilio de Viena, Juan XXII, a quien se atribuye la institución de la procesión, Martín V, Eugenio IV y hasta el mismo concilio de Trento, que en la sesión XIII capítulo XV, apellidó a dicha solemnidad «Triunfo contra los herejes», en el Canon VI lanzó anatema a cuantos se atrevieran con Calvino a imitar la costumbre de llevar por calles y plazas con inusitada pompa la Sagrada Eucaristía.

Afirmar algunos historiadores que la causa de proceder en esta ocasión con tanta dureza el Santo Concilio fué para reprimir el escándalo producido por los protestantes; pues celebrárase en Ausburgo con extraordinaria solemnidad la procesión del Corpus, asistió el clero, los obispos, arzobispos, el cardenal de Maguncia, llevando la Custodia, los príncipes sosteniendo las varas del palo y el gran Carlos V yendo ante el Señor con la cabeza descubierta y un cirio en la mano. Los literatos fueron los únicos, quienes con enfado y asombro universal de los fieles, y particularmente del emperador, no se dignaron formar parte en tan solemne acto.

Esta sucinta relación nos da a conocer ya el origen de la presente fiesta y el esplendor con que viene celebrándose en la Iglesia.

El oficio de la misma es de lo más grandioso y bello de nuestra Liturgia y, según demuestra extensamente Natal Alejandro, fué compuesto por Santo Tomás de Aquino.

La secuencia de la misa comienza con las palabras: «Lauda Sion Salvatorem...» y es un tratado completo de Teología Eucarística.

Por último, el Papa Pio X, de feliz recordación, por Letras dadas en 10 de Abril del 1907 y para promover y propagar más y más la Comunión frecuente, ordenó que a ser posible durante la Octava de esta fiesta, se tenga en las iglesias un tríduo solemne, y, designando «taxativamente» lo que en éste debía predicarse, «mandó» que se expusiera en forma homilética la parábola tomada del capítulo XIV de San Lucas, que empieza: «Ciertohombre hizo una gran cena:...

LOCURA Y NADA MAS QUE LOCURA vender 13 15 y 18 pesetas sombreros de CURA (Hay que ver que baratura! Padilla Crespo, que para que no sufran error, ha puesto en su puerta un reloj.

EL DIA DEL CORPUS

La secuencia en versos castellanos

Alma, en cánticos y en himnos a tu Salvador alaba, y a tu divino Pastor, y a tu Capitán ensalza; cuanto ensalzarte pudieres, mayor será tu confianza, y aún no bastará tu voz, que excede a toda alabanza.

Como un tema principal, de amor como prenda cara, el Pan vital se propone en este día y consagra.

Es el que en la cena Dios, allí, en la Mesa sagrada, a la fraternal docena sin alguna duda daba.

Sea plena y apacible, sea dulce la alabanza; con gozo todo responde al gozo que inunda al alma; que hoy es el día solemne que de aquella Mesa sacra recuerda la institución y la memoria consagra.

La ley nueva, de esta Mesa, y el nuevo Señor dimana; con la nueva Pascua, ya acabó la vieja Pascua.

Por delante de lo antiguo se ve que lo nuevo pasa; huye a la verdad la sombra, la luz la noche rechaza.

Lo que hizo Cristo en la Cena, esto mismo hacer mandara, con expresas ceremonias, de su amor memoria santa.

Enseñados, según ley que instituyera sagrada, en Hostia de salvación pan y vino se consagra.

Se da el dogma a los cristianos, el pan en carne se cambia en la transubstanciación, y a ser sangre el vino pasa.

Aquel que no se ve y que la razón no alcanza, lo afirma la fe animosa y lo asegura y lo manda.

JOYAS LITERARIAS

Ante el Sagrario

¡Oh paciencia infinita en esperarme!
¡Oh duro corazón en no quereros!
¡Que esté yo cansado de ofenderos
y que no lo estéis vos de perdonarme!

¡Cuántas veces volvísteis a mirarme
esos divinos ojos, y a doleros,
al tiempo que os rompía vuestros fa-
ros!

¡Y vos, mi Dios, callar, sufrir y amarme!

¡Oh, guarda de los hombres! Vues-
tra saña
no mostréis contra mí, que soy de
tierra;
mirad a lo que es vuestro, y levanta-
dadle;

que no es deleite ya que no me en-
gaña,
sino costumbre que me vence en
guerra,
pues solo por pasar, peco de balde.

Dr. PEDRO MALÓN DE CHAIDE
Agustino

Fiesta del Corpus

Se ha celebrado esta mañana con la solemnidad acostumbrada la fiesta del Corpus en la mayoría de las iglesias.

Han sobresalido las fiestas de la Catedral, que se ha celebrado como anoche indicábamos, pronunciando un elocuente sermón el M. I. Sr. Don Mariano Ruiz Calero; la de San Nicolás donde ha predicado muy elocuentemente el párroco don Paulino Seco de Herrera y la del Salvador.

En esta iglesia dedicaban la fiesta al Corpus Christi las asociaciones en ella establecidas.

La iglesia estaba completamente llena a las diez. El coro fementido de esta parroquia cantó admirablemente la Misa y un motete eucarístico el ofertorio. De preste estuvo el párroco don José Torres Molina, de diácono don Justo Perea y de subdiácono don Federico Cerrato Seco de Herrera.

El sublime misterio del día tuvo de elocuente panegirista al Dr. Benavent.

Presidieron don Daniel Aguilera por la Sacramental, que tenía a su derecha el Sr. Mármol, presidente de la Hermandad de la Virgen de la Ca-

PARTE OFICIAL

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTI DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
15 DE JUNIO DE 1938

En el Cinqueta y alto Cinca ha proseguido el avance de nuestras fuerzas, que han derrotado al enemigo y ocupado el pueblo de Salinas, la Punta de Bechaco, Peña Lazábal, pueblos de Zardilla y Tella, alturas al Noroeste de este pueblo, el de Revilla y la posición de la Forqueta, habiéndose efectuado reconocimientos por la Sierra de Custodia, hacia el Collado Anizolo, y huyendo el enemigo.

También se ha avanzado por las estribaciones de la Sierra de Cavilfredo y se domina el pueblo de Bielsa.

En el frente de Castellón ha contraatacado violentamente el enemigo el pueblo de Villarreal, que se halla en nuestro poder, habiendo sido rechazado con enormes pérdidas, pues ha dejado sobre el terreno más de trescientos muertos, y se le han hecho más de mil prisioneros, entre ellos una compañía completa y se ha cogido gran cantidad de armamento. Varios intentos de ataque en la región de la Rambla de la Viada han sido rechazados con grandes pérdidas para los rojos.

Se ha ocupado en el día de hoy toda la orilla izquierda del Mijares y pueblo de Almazora, enlazando con Villarreal.

En Castellón, donde hay gran tranquilidad, reina entusiasmo indescriptible.

También se han ocupado hoy el pueblo de Alcora y otras importantes posiciones al Oeste y Sur del mismo, que cortan la carretera a Onda, enlazando con las fuerzas del flanco izquierdo.

En el frente de Córdoba, sector de Peñarroya, ha continuado hoy la reafirmación a vanguardia de nuestra línea, iniciada en el día de ayer, avanzándose entre ambos días en una profundidad de quince kilómetros. Las posiciones ocupadas hoy son la Sierra del Torozo, Sierra Mirón, Cerrejocillo, Sierra de la Mesegada y Sierra Trapera, habiéndose hecho al enemigo muchas bajas y ciento noventa y cinco prisioneros. Se han cogido una batería de 155 largo francés y documentación, fusiles ametralladores y de repetición y otro material. Uno de los milicianos presentados en nuestra línea ha traído dos mulos con toda la documentación de su batallón y dos máquinas de escribir.

En el frente de Extremadura, sector de Villar del Pedroso, se ha llevado hoy a cabo, con éxito, otra reafirmación a vanguardia de nuestra línea, haciendo al enemigo veintinueve prisioneros, y en el sector de Madrigalejo y Villar de Rena se han efectuado importantes reconocimientos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer, en combate aéreo, fué derribado un «Curtis» enemigo.

En la noche de 13 al 14 fueron bombardeados el puerto de Denia, haciendo impactos en un barco y causando explosiones e incendios, las estaciones del ferrocarril de Nules, Chilches y Barriana, causando incendios en la primera y los puertos de Valencia y Barcelona.

En el día de ayer se bombardeó otra vez el puerto de Valencia, alcanzando los depósitos, los muelles, algunas viviendas y dos barcos petroleros.

Salamanca 15 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

beza y a don Rafael Izardí, jefe local de Falange y a la izquierda al presidente de la Audiencia don Antonio Escribano y al gestor municipal señor Verástegui.

La fiesta terminó después de las 11'30.

En el frente de Peñarroya

El ejército del Sur se ha apoderado en brillante avance de toda la cadena de sierras que hay entre la de la Grana y el valle del Zújar.

Partieron nuestras unidades de la línea establecida ayer, dirigiéndose a fondo hacia los macizos donde aun el enemigo conservaba muy buenas posiciones.

La sierra del Torozo cayó primero y siguió el cerro Mirón y la posición llamada de los Correjocillos, donde el enemigo se hacía fuerte.

Una maniobra habilísima y ejecutada con admirable precisión y en escaso tiempo caía la posición en nuestro poder.

El Mando, atento y vigilante a las operaciones victoriosas, dispuso el asalto a las sierras Mesegara y Trapera, dos sierras, las últimas del extenso macizo que los rojos tenían que defender porque dominan una extensa llanura donde se separa Andalucía y Extremadura.

A media tarde la bandera española lucía en lo más alto de la sierra Trapera, dominando altiva todo el extenso valle del Zújar, donde pueblos importantes esperan su liberación.

Los rojos huyen cuesta abajo desprovistos y los que iban primero seguían incendiando el monte y los sembrados del valle para protegerse con la humareda y destruir.

Hay más de 200 prisioneros que no todos son españoles. Se han cogido dos cañones del quince y medio largo francés, nutrida documentación, innumerables fusiles ametralladores y fusiles de repetición y mucho material.

Y se han pasado muchos. En algunos recodos de las sierras nuestros soldados encontraban a cientos de hombres con el fusil en alto vitoreando a España y a Franco. Se entregaron a nuestra generosidad. Entre los milicianos que se entregaban hubo uno que traía dos mulos, dos máquinas de escribir y la documentación completa de su batallón.

La satisfacción del general Quijano es muy grande. Y está justificada al considerar que entre ayer y hoy ha avanzado 15 kilómetros de profundidad con un número reducidísimo de bajas.

Este es el extracto de la crónica de Javier de Navarra.

Barque de Angulo, dice hoy en «ABC»:

«Se va a cerrar una bolsa de 150 kilómetros cuadrados, en cuyo fondo han de quedar a la disposición de las fuerzas nacionales todas las fortificaciones y elementos de combate acumulados legítimamente por los marxistas al Sur y al Este de Valsequillo con la vana ilusión de que las asaltásemos de frente. Algunas de estas fortificaciones tenían hasta seis y ocho líneas de trincheras con sus correspondientes alambradas que han tenido que ser abandonadas precipitadamente sin lucha, al verse sus defensores atacados de improviso por retaguardia. 195 rojos han caído en nuestro poder, abundando los extranjeros, entre los cuales predominan los checos, que disfrutaban el más delirioso optimismo, en sus espléndidas chavolas dentro de las formidables fortificaciones, con sus refugios de cemento y sus caminos cubiertos y sus kilómetros de alambrada, donde acariciaban la efímera ilusión de ser inexpugnables.»

«Quedará cerrada dentro de pocas horas, al amanecer la festividad del Corpus Christi, una bolsa de 150 kilómetros cuadrados, en cuyo interior están La Granjuela, Valsequillo, Esparragosa, numerosos cortijos y caseríos muy importantes, un gran trecho del ferrocarril de Peñarroya a Almorchón y el sistema defensivo que los rojos tenían establecido en toda la llanura y las montañas circundantes, especialmente al Sur y al Este de Valsequillo.»

Periódicos al frente UNA INICIATIVA

Hemos recibido una carta cuyo firmante responde a las iniciales A. G. Ch., y éste nos pide: primero que reservemos su nombre, segundo que difundamos su iniciativa, que es esta:

Todos los que pueden y en la medida que puedan, deben secundar la orden del ministro del Interior señor Serrano Suñer.

Al efecto nos envía 25 pesetas para que nosotros enviemos números del DEFENSOR a los frentes por su importe.

Poco son 25 pesetas, pero si todos los que amamos a nuestros hermanos del frente, dice, enviamos una cantidad mayor o menor se podrá formar un fondo que sirviera para que el periódico por el precio del costo enviara más periódicos al frente.

Esa cantidad podía ser de una vez o mensual.

Queda aceptada la iniciativa y todos los amigos del DEFENSOR que quieran enviarnos periódicos al frente pueden contribuir a ella.

Si se forman peñas, cada Peña podría proponer la persona, frente o grupo donde se enviarían los números que pagara.

El periódico cedería cada número y lo enviaría por la mitad del precio de venta corriente, contribuyendo de este modo a la idea.

Consejo de ministros

Burgos.—A las cinco menos cuarto de la tarde, comenzaron a llegar los ministros al Palacio del Jefe del Estado, para celebrar Consejo.

Momentos antes de las seis menos cuarto de la tarde, quedó reunido el Consejo, bajo la presidencia del Jefe del Estado.

El ministro de Educación Nacional no asistió, por encontrarse indispuesto.

Poco después de las once de la noche, terminó las deliberaciones el Consejo.

El secretario del mismo y ministro del Interior, facilitó a los periodistas la siguiente referencia:

El Gobierno ha felicitado al Generalísimo, al ministro de Defensa y al Ejército, por la nueva victoria lograda para la Patria.

Después se han cambiado impresiones sobre política general.

Se han aprobado los siguientes decretos:

Ministerio de Agricultura.—Decreto sobre la tasa del trigo.

Otro fijando una ordenación provisional para el corcho.

Ministerio del Interior.—Decreto sobre el régimen municipal transitorio de Ayuntamientos recién liberados.

Ministerio de Organización y Acción Sindical.—Decreto para la reorganización provisional del Instituto Nacional de Previsión.

Otro modificando el artículo 117 de la ley de Accidentes del Trabajo.

Se ha nombrado delegado de Hacienda de Castellón, a don José Rodrigo Jontoyá, y presidente de la Comisión arbitral del corcho, a don Salvador Robles Trueba.

Finalmente se ha examinado la situación de la política exterior.

En las Esclavas

Solemne novena que las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús dedican a este Delfico Corazón.

Dará principio el día 17 de Junio para terminar el 25. Todas las tardes, a las seis, se rezará la Estación, Santo Rosario y las preces de la novena. Los sermones están a cargo del R. P. Juan Marillo, S. J., terminándose con la Bendición solemne del Santísimo Sacramento.

El día 24, fiesta del Sacratísimo Corazón de Jesús, a las 10, habrá misa solemne, y el 25, último de novena, a las 9, Misa de Comunión general y solemne imposición de las siglas a las asociadas adoradoras del Santísimo Sacramento.

SOMBREROS DE CANAL

recibido nuevo surtido de fieltro y de felpas seda. Se reforman bonetes y sombreros.

Casa Diego Ruiz.—Calle de Guadomir, 12.
Teléfono 1034.—Córdoba

RECUERDOS DE PEREGRINO

San Antonio de Pádua

Llegar de Milán a Pádua, después de bordear la poética región de los lagos, es venir de un viaje de ensueño y de poesía. Encontrar la hermosa basílica Antoniana, con lo que tiene y representa, es dar mayor pábulo al espiritualismo cristiano que, en torno a la tumba del glorioso taumaturgo, se aspira con saturación.

La capilla del Santo, construcción esplendorosa del renacimiento, es un tesoro de arte que maravilla. Allí los nuevos altos-relieves en mármol con escenas de la vida milagrosa de San Antonio, obra de Sansovino y de los hermanos Lombardi; allí los doce bajo relieves en bronce con pasajes del Antiguo Testamento, obra de Bellano y de Riccio; allí el altar mayor de la capilla, construido por Donatello y adornado con bellísimas esculturas de ángeles y arcángeles, del mismo maestro; allí, a un lado del sepulcro, el magnífico candelabro de bronce, obra de Riccio; allí, la capilla aneja del santuario, conteniendo valiosas obras de orfebrería de los mejores artistas: allí, la capilla contigua de San Félix, con artísticos frescos de pintores venecianos, uno de ellos Altichiero, en donde se exhibe delicadamente disecada y conservada la lengua del Santo paduano; allí, en fin, cerca de la Basílica, en la plaza en que se asienta, la llamada «Escuela del Santo» en que se admiran diez y siete pinturas al fresco representativas de prodigios y milagros de San Antonio, tres de los cuales fueron debidos al pizel de Tiziano.

Causa asombro tanto arte; produce emoción arrolladora ante el sepulcro de aquel gigante de santidad. Los peregrinos españoles, rezaban y pedían por España. Era uno de los años del primer vergonzoso bienio; estábamos en los días odiosos de la infamia republicana. Aquel día y en Pádua, nos enteramos que Pilatos había entregado a Cristo, sancionando, o promulgando, la ley de persecución contra las Ordenes y Confesiones religiosas.

El mártir-Obispo que presidía la peregrinación, oía los comentarios admirativos que, en la llamada Plaza del Santo, donde se asienta la Basílica, hacían los peregrinos, después de visitarla, encomiando las bellezas artísticas que acababan de contemplar.

Asentía el Prelado, que era un sabio y ya por entonces un santo, a los elogios que se tributaban a cuantos motivos de arte se habían allí conocido. Solamente un perfil posía su encendido patriotismo a tan justas alabanzas. Era este: «Todavía es mejor lo nuestro».

El gran Obispo ha sido canalicamente azotado por la barbarie sanguinaria republicana marxista. El tesoro artístico español ha sido brutalmente saqueado, robado y destruido por la chusma cobarda, inepta, afeminada y cruel del vandalismo sectario, lleno de bajezas y de rencores.

La ciudad de Pádua, segunda después de Roma, en la etapa imperial fué destruida por el salvajismo de los Híndos en el año 452; surgió de sus cenizas y con Venecia tuvo en los siglos IX y siguientes una gran prosperidad. Hoy también la tiene y gracias a su San Antonio y mercado a sus artistas y sabios, salidos de aquella su renombrada Universidad.

Los salvajes del siglo XX están destruyendo a nuestra madre España. Con la ayuda de poderosos enemigos exteriores se está perpetrando el más nefando crimen de la Historia. Pero de las cenizas de santos, de mártires y de héroes; de la destrucción del arte, de la ciencia, de la economía y del trabajo, surgirá el esplendor glorioso de una raza católica, brava, con honor y con fortaleza que, guiada por el Apóstol de Galilea cuyas cenizas, como las de San Antonio de Pádua, guardamos en el cofre santo del patriotismo tradicional, habrá de llevarnos a las ciencias imperiales de universalidad, que es católicas, hispanidad, renacimiento verdadero y asentamiento firme de grandeza nacional.

Ego Sum.

Casana DENTISTA
Marqués de Bell. S. CORDONA

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 17. San Nicandro. La misa es la del Corpus. Segunda oración Concede. Tercera por la Iglesia o por el Papa. Secuencia. Credo. Prefacio de la Natividad. Semidoble. Blanco.

JUBILEO

Jubilao circular de las 40 Horas: En la Catedral.

San Hipólito.—Mesa del Sagrado Corazón. La misa de comunión a las 8:30. Los ejercicios de la tarde con manifiesto, rogativas y pática por el R. P. Espinosa, a las 8.

CATÓLICO:

Vota ante el Santísimo

EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL Vota el Santísimo Sacramento, durante la festividad del Corpus Christi, su octava y fiesta del Sagrado Corazón. Votar:

Día 17, Viernes, Hermandades del Santísimo, Parroquias de San Juan y San Nicolás.

Día 18, Sábado, Hermandades del Santísimo, Parroquias de San Andrés y Santa Marina.

Día 19, Domingo, Hermandad del Santísimo y Santos Mártires, Parroquia de San Pedro.

Día 20, Lunes, Hermandad del Santísimo, Parroquia del Salvador y Juventud, interparroquiales, de A. C.

Día 21, Martes, Hermandad del Santísimo, Parroquia del Santiago y Sección Adoración Nocturna.

Día 22, Miércoles, Hermandad del Santísimo, Parroquia de San Miguel.

Día 23, Jueves, Hermandad del Santísimo, Parroquia de San Francisco y V. O. T.

Día 24, Viernes, Hermandad de San Rafael y Ntra. Señora de los Dolores.

PRISIONEROS

Esta mañana han sido conducidos a esta capital 203 prisioneros hechos por nuestro glorioso Ejército en las operaciones efectuadas el martes en el sector de Peñarroya.

Cruzaron diversas calles de la población dando vivas a España, a Franco y al Ejército.

La guerra en Méjico

San Antonio de Tejas.—Un buque inglés ha capturado un mensaje radiofónico enviado por el general Cedillo a sus partidarios al Norte del Estado tejano, y por el cual el jefe del alzamiento contra Cárdenas hace un llamamiento a sus amigos para que extremen su resistencia contra el Gobierno, dándole cuenta, además, de que cuatro mil hombres más se han unido a las fuerzas con que inicialmente contaba para combatir al Gobierno.

Militares

A LA MEHALA

Pasa a situación al servicio del Protectorado, por haber sido destinado a la mehala jafitana de Gouan n.º 4, el teniente provisional don Daniel Luque Pablos.

ORDEN DE LA PLAZA

El gobernador militar de esta plaza, dispuso en la orden del día de ayer, lo siguiente:

Habiendo sido invitada la guarnición por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital para asistir a la procesión que se verificará mañana a las 19 horas, con motivo de la festividad del Santísimo Corpus Christi, los jefes de Cuerpos y dependencias de la Plaza nombrarán comisiones de jefes y oficiales que presididas por aquellos me acompañarán en dicho acto, debiendo encontrarse en la capilla del Cardenal de la Santa Iglesia Catedral, a las 18:45 horas.

El traje será: Guerrera caqui y guante blanco.

Una batería del 1.º Pesado con estandarte, escuadra y banda, dará escolta al Santísimo.

De orden de S. E., el comandante jefe de Estado Mayor, Gonzalo Beloit.

El avance por Castellón

Más de 15 kilómetros se han avanzado ayer hacia el Sur.

A mediodía se ha tomado el histórico pueblo de Villarreal, donde los marxistas han tenido 300 muertos y más de 2.000 prisioneros.

A las doce de la mañana Aranda ha recorrido la ciudad, entre vitores ensordecedores. No se recuerda en Castellón un día de calma ni de tranquilidad: persecuciones, asesinatos, tormentos, etc.

La educación de los niños

El bando del alcalde sobre la educación de los niños merece un aplauso sincero porque los niños continuaban dando muestras de mala educación y son pocos los ciudadanos que se atreven a llamarles la atención temerosos de una grosera respuesta o de otra ineducación análoga.

Es necesario que en lo sucesivo los niños, más o menos grandes, no se entretengan en hacer daño en el arbolado, incluso el que hay en las principales calles de la población.

Es necesario que los niños, más o menos mayores, no platarrejen las fachadas de las casas.

Eso de que jueguen con patines, entorpeciendo el tránsito público y cosas análogas, debe acabarse de una vez.

De aquí que como todo ello le abraza el bando del alcalde lo aplaudimos con verdadero entusiasmo.

De Sociedad

Mañana son los días de doña Teresa Estévez de Castro y de don Ismael Escribano Tirado?

—Ha visitado el feliz hogar del farmacéutico don Luis Viana Rodríguez, gestor provincial, una preciosa niña que ha recibido su digna esposa doña Purificación Holgado. Felicitamos por ello al matrimonio amigo.

—Pasan unos días con su madre doña Aurelia de Castro, viuda de La Calle, los señores de Larrea, que llegaron de Meilla.

Ante una fecha que merece conmemorarse

Es un recurso que solemos aprovechar: la fecha en que se cumplen años, siglos o milenios de los acontecimientos extremos en la vida de un personaje,—nacimiento o muerte—valiosos del motivo ocasional, para evocar fuertemente, para presentar su obra a los ojos de los que la desconocen.

Tal es el caso que ahora se nos ofrece, con un sacerdote venerable, caído ya en olvido: con el Padre Cristóbal de Santa Catalina, figura iluminada en la Córdoba pia del siglo XVII, a la que se deben, junto a la fundación del Hospital de Jesús Nazareno y de la comunidad religiosa de mujeres, en él instituida para servicio de los hospitalizados, ejemplos admirables de virtud, dignos en todo tiempo de imitación, que cristalizaron en alientos de fé, en firme confianza en Dios providente, y en fulgurantes encendimientos de caridad.

El 25 de Julio de 1838, nació este célebre insigne en la extrema tierra de Mérida. Su vida y sus hechos se han recordado en el país cordobés, con elogio merecido y emocionada veneración. Nuestros abuelos lo invocaban como modelo de ardiente caridad para con los pobres, enfermos e impedidos; pero nosotros, los de ahora, poco o nada sabemos de él, aunque reconocamos en su obra hospitalaria,—hoguera de amor a Dios y de compasión para el prójimo—, mérito que perdura.

Y vamos a tomar pie en la ocasión en que se cumplen los tres siglos cabales de aquella fecha para celebrar, con la Comunidad religiosa de Jesús Nazareno de Córdoba, fiestas y conmemoraciones en honor del privilegiado sacerdote.

Aprestémosnos a honrar este nombre a la hora misma en que la obra del humilde siervo de Dios ha logrado nueva y vigorosa floración de tamaño inasopachado.

Las humildes religiosas de hábito gris, que Cristóbal de Santa Catalina fundó para asistencia de los enfermos más pobres e impedidos, en un ración escondido en el barrio de San Lorenzo, de Córdoba, llega ya, hasta tierra castellana del Norte. No ha muchos días, contemplamos la escena: Las hijas de Cristóbal, llamadas, en época del gobierno laico de la república laica, a gobernar el histórico Hospital del Rey en la excelsa ciudad de Burgos, prestan desde que la guerra comenzó, solícita atención a cientos de musulmanes enfermos procedentes de la campaña, a los que se ha destinado aquel remanso de paz, para que respingan su salud.

F. Guerrero Baroa

INSTALADOR ELECTRICISTA

ALFONSO XII, 28

SE VENDE

Nueva nave para Bar y otros modelos económicos a 115 pesetas.

Manuel García de la Plaza, Gran Capitán, 19.

Información por radio

El Corazón de Jesús

Granada.—El Ayuntamiento se ha adherido a la petición del de Burgos de solicitar del Gobierno que se declare fiesta nacional el día del Sagrado Corazón de Jesús.

Monumento artístico

Castellón.—La hermosa Iglesia de Santa María, Monumento Nacional del s.º XV y de singular mérito arquitectónico, ha sido derribada bajo pretextos de ensanche de la población. 200 000 pesetas se han invertido en este crimen artístico.

Procesión

Burgos.—Esta mañana a las once salió la procesión del Corpus, que ha revestido gran brillantez.

Asistieron muchos forasteros de la provincia.

Abrieron la marcha de la procesión los gigantes y danzarines.

Seguían las imágenes, los flejes con cirios, el clero y la Custodia. Sobre ésta se arrojan gran cantidad de flores. Presidía el Arzobispo señor Castro, de Pontical. Iba luego el Ayuntamiento bajo mazas, el general de la División Sr. López Pinto, el gobernador civil Sr. Almagro, el alcalde y el Presidente de la Diputación.

Carmencita Franco vió el paso de la procesión desde un balcón del Espolón.

Los gigantes bailaron ante ella sus típicas danzas.

Normalidad

En Castellón se hacen todos los servicios con normalidad.

Zamacola

En el sector de Peñarroya ha encontrado gloriosa muerte Fernando Zamacola al recibir la quince herida de la campaña.

Hoy se enterrará en el Puerio de Santa María.

Lo que dicen los rojos

Radio Valencia ha leído en su emisión de las 13:15 de hoy una alocución del comisario rojo del Centro y Levante Jesús Hernández.

Está dirigido a los combatientes del ejército de Levante y les dice que son los momentos más graves de la guerra, recomendándoles por un centenar de veces «resistir».

«Hoy en Levante—dice—como antes en el Norte y en el Este, quieren los facciosos apoderarse de nuestra rica tierra. No, no, eso nunca. Por Levante no pasará un paso más adelante. Atrás. Atrás.»

Como se vé estos clamores son fruto del caos que ha entrado en Valencia entre los dirigentes rojos que hacen sus últimos planes, pues demasiado saben que tienen la partida perdida.

Lo curioso es que hablan de tierra suya. Pero si ellos no tienen más tierra propia que la rusa...

La labor de los Tribunales de Cataluña

Habíamos, hace pocos días, de lo que es la justicia roja. Como complemento a lo que decíamos, damos a continuación la estadística de los Tribunales de guardia de Cataluña, facilitada por el Subsecretario de Justicia, que aparece publicada en la prensa barcelonesa del 2: Juicios celebrados, 417; condenas de muerte, 70; condenas a otras penas graves y gravísimas, 892.

Los que huyen a Francia

Perpignan.—La desmoralización que la caída de Castellón ha producido en todo el ejército rojo se observa clara con la llegada de un barco con sesenta fugitivos que acaban de desembarcar en ésta procedentes de Valencia. Trece de los que han llegado son franceses y sus declaraciones han producido viva sensación en toda la opinión. La caída de Castellón—han declarado—ha producido verdadero pánico en todo el ejército a que parte reclamos. Nos hemos fugado porque la resistencia es inútil, porque tal como está planteada la situación nada puede salvarnos; la suerte de los «gubernamentales» está ya decidida y estamos seguros que a esta huida nuestra seguirá muchas más.

El comité Negrín vende lo ajeno

París.—Persona de toda solvencia, recién evadida de la zona roja española, informa que el Gobierno de Barcelona ha procedido a la venta de todas las fincas rústicas y urbanas que, perteneciendo a su grado colectivo, son propiedad única del Estado. Esta venta se está efectuando exclusivamente a extranjeros y a bajo precio, por mediación de los cómplices de sus países respectivos, siempre que se tengan relaciones diplomáticas con el Gobierno rojo.

El paraíso rojo

Bruselas.—El boletín de información española publica una declaración del comunista belga Joseph Dumont, que perteneció a la brigada internacional y que acaba de regresar a Bélgica.

Dumont declaró que todo aquel que osa lamentarse de las condiciones que reinan en el frente hispano bolchevista, es inmediatamente internado en un campo de concentración llamado «Campo André Mariy», una invención del líder comunista francés, donde los presos reciben un tratamiento mil veces peor que en una prisión. Los presos mueren de hambre y todo aquel que dá señales de protesta, desaparece sin gran ruido. Se adoptó el sistema de las ejecuciones «silenciosas», en boga en la Unión soviética.

«Cuando fui herido en un brazo—continuó Dumont—que tuvo que ser amputado fui amenazado de fusilamiento por haber manifestado el deseo de regresar a Bélgica.

Baterías

En Albocacer nos hemos apoderado de artillería que no pudieron retirar los rojos.

Nos hemos apoderado de 12 cañones de 7.50, de varios del 15.20 y de tres del 70.

A París

Destinado a la embajada roja en París ha marchado el general Rojo.

Mutilados de Guerra por la Patria

Nota de la Dirección General

II

OFRENDAS, NO DONATIVOS

Es muy profunda la satisfacción de la Dirección de Mutilados al hacer presente: que las pruebas de amor e interés por nuestros Mutilados se ofrecen constantemente y diariamente, traducidas en generosas ofrendas en metálico y objetos de regalo, que esta Dirección, con un criterio genuinamente español, acepta con profunda gratitud, en concepto de ofrendas, pero que no demanda en concepto de donativos por estimar que la Patria, en su purísima voluntad convertida en ley, ha puesto a cubierto a nuestros gloriosos Mutilados de satisfacer todas las exigencias imperiosas de la vida. Y aun más, ha llegado en algunos casos, como en el de los Caballeros Mutilados absolutos, cuales son los ciegos, los privados de ambas extremidades, superiores o inferiores y otros, a donativos de pensiones de tal esplendor, que tenemos la seguridad al decir que son únicas y sin igual en el mundo entero, y en cuanto a los demás que no alcanzan por su dolor tan preclaro título de Mutilados Absolutos, los atende con pensiones suficientes o con ofrecimiento de destinos para trabajo, y así a los que la guerra disminuyó su capacidad, la Patria les ofrece puestos en que, dentro de esta administración puedan rendir con todo orgullo y con toda alegría sus servicios, para que su sustento lo gansen por sí mismos, sin necesidad de tener que vivir del auxilio ajeno.

La Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en su órgano provincial de Zaragoza, ha organizado ya, dando pruebas del magafico espíritu que informa a nuestra F. T., secciones de Enseñanza Elemental, para los heridos actuales, presuntos Mutilados, con el objeto de que adquirieran rápidamente la enseñanza primaria o sea, deja de ser analfabetos y de esa manera capacitarlos para la obtención de destinos más ventajosos que los que les corresponden a los desgraciados analfabetos. Este rasgo por propia iniciativa de la Falange, ha llegado muy adentro, al corazón de los Caballeros Mutilados.

La «Obra Católica de Asistencia al Herido», de Burgos, en su misión de amor y ayuda, ha ofrecido al concurso de una Academia preparatoria para la capacidad de Mutilados para oposiciones al Cuerpo Auxiliar Administrativo del Estado, y contribuir con la creación de Misiones Pedagógicas elementales para perfeccionarlos en la lectura, escritura y operaciones aritméticas elementales, es también altamente agradecerlo.

Los funcionarios de Hacienda de la Sección de Administración Local de Guipúzcoa, ofrecen, plenos de emocionado interés, la preparación de los Mutilados para que puedan optar a plazas de Secretarios, de Escribanos y Auxiliares de Ayuntamientos y Diputaciones.

Una entidad industrial nos ofrece el envío de 200 relojes, especiales para ciegos y nos ofrece enseñanza gratuita del noble oficio de relojero a los Caballeros Mutilados.

Otra gran Empresa, solicita...

... para dar forma a un magno proyecto de poner a disposición del General Jefe de los Caballeros Mutilados 300 establecimientos para la venta de determinados artículos, que serán otorgados en calidad de premio o mejora a los destinos que la Ley les concede.

Esta esplendísima ofrenda, toma el rango, por ahora, de ser la de mayor cuantía en su extensión, en su eficacia y en su valor intrínseco económico.

Entregará a los establecimientos, completos en su instalación y artículos, y no demandará desembolso alguno del Mutilado, ni depósito de fianza garantizadora del importante valor de la mercancía que para la venta se les entrega.

Es merecedor de especial atención, que ambas cosas, tan iguales en su esplendor y tan positivas y prácticas en sus ofrecimientos, llevan firmas extranjeras, y ello es seguramente anuncio de que las empresas nacionales españolas rivalizarán con ellas en amor a nuestros héroicos soldados.

Comisaría de Investigación y Vigilancia

Se recuerda para su exacto cumplimiento, que toda persona mayor de 16 años, que haya entrado o entre en la Zona Nacional, procedente de la roja o del extranjero, tiene la obligación de hacer su presentación en la Comisaría de Investigación y Vigilancia, sita en el Gobierno Civil de esta provincia y horas de 10 a 13 y 17 a 20, pues de no efectuarse sufrirá la sanción correspondiente.

Todo inquilino que a partir del principio del glorioso Movimiento Nacional tenga o admita en su domicilio a otra persona, sea o no de la familia, para pernoctar, ha de ponerlo inmediatamente en conocimiento de la Comisaría de Investigación y Vigilancia de esta capital; obligación que tienen también los propietarios de fincas urbanas, que desde aquella fecha hayan arrendado o arrienden algún piso o habitación.

Pasado el plazo de cinco días para el cumplimiento de estas órdenes, se procederá a una minuciosa investigación cuyo incumplimiento será castigado con rigor.

El Comisario Jefe.

Noticias

HORA SANTA

Mañana, de 11 a 12 de la noche, tercera Hora Santa, dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, para pedir por las necesidades de España.

Se celebrará en la Real Colegiata de San Hipólito y la dirigirá el reverendo padre Juan Murillo S. J.

MONTE DE PIEDAD

El lunes próximo, 20 de junio, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Sucursal 2.ª durante el mes de Septiembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

AHOGADO

En las proximidades de Villarrubia apareció el cadáver de un hombre, ahogado en unas malezas del río.

Por documentos que se le encontraron en un bolsillo resultó ser Francisco Collado López, de 59 años, natural de Torredonjimeno (Jaén).

Se supone se trata de un suicidio, pues el citado individuo estaba perturbado.

SIN SALVOCONDUCTO

Ha sido detenido Tomás García Márquez, por carecer de salvoconducto.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Victoria Márquez León, de 39 años, de herida en el frente parietal derecho; José Moreno Benítez, de 3 años, de herida en la región occipital; Rosario Mengual Díaz, de 23 años, de herida en el parietal izquierdo; Luis López Caballero, de 6 años, de herida en la región frontal.

LUCENA

Al conocerse anoche por la radio la grata e importante noticia de la conquista de Castellón, por nuestro glorioso Ejército, se paralizó en el teatro Alhambra la película que se estaba proyectando, apareciendo en la pantalla la figura del Generalísimo Franco, interpretándose a la vez el himno nacional, prorrumpliendo el público en grandes vivas y aplausos a España, al Ejército y a Franco.

En los cafés y casinos y donde quiera que había gente, se produjo un gran regocijo, dando grandes vivas y aclamaciones al Ejército salvador.

Unos cuantos patriotas organizaron una gran manifestación que recorrió las calles con la banda Municipal de Música y la de cornetas y tambores de los flechas y cadetes, disparando cohetes y dando grandes vivas.

Las Iglesias y Conventos echaron las campanas a vuelo y al pasar la manifestación por la capilla de Nuestro Padre Jesús, se abrieron las puertas del templo penetrando mucha gente que con gran emoción dieron las gracias a la Soberana Imagen por otro más de los grandes triunfos obtenidos por el Generalísimo y los valientes soldados.

CORRESPONSAL

La Carlota

LA TOMA DE CASTELLÓN

Inmediatamente de saberse anoche, día de San Antonio, la grata nueva de la toma de Castellón de la Plana por nuestro valiente Ejército, se organizó en esta población una espontánea y patriótica manifestación, que a los gritos de Franco!, Franco!, Franco!, se dirigió a la Iglesia, echando las campanas a vuelo, cantando un Te Deum solemne y recorriendo las calles con el mayor júbilo y animación.

Precedía a la manifestación la banda de tambores y trompetas de los flechas, segun las autoridades y un gentío inmenso, que de esta forma exteriorizaba sus impulsos por la conquista de tan bonita población levantina.

La toma de Castellón de la Plana ha tenido en este pueblo honores de acontecimiento, honrando como se merecen a los intrépidos soldados que la han conquistado, en esta espontánea pero grandiosa manifestación patriótica.

CORRESPONSAL

14-6-38.

Comisión provincial

de requisa de Chatarra

El día 20 es el designado al mes para DIA DE LA CHATARRA, efectuándose en Córdoba y su provincia la recogida de la misma, en los almacenes locales establecidos y en los lugares públicos señalados al efecto en cada localidad.

Un auxilio valioso a la economía nacional, hecho por todos a expensas tan solo de un poco de cuidado y perseverancia, pueden hacerlo todos los buenos patriotas guardando durante el mes las pequeñas cantidades de metal inútil que encuentren o produzcan en sus casas e industrias y entregándolo el día 20 haciendo ostentación de ello para ejemplaridad de sus conciudadanos.

En la población de Córdoba los lugares públicos en que se puede depositar la chatarra, desde las nueve de la mañana a las cuatro de la tarde, son los siguientes: Plazas de Santa Marina, San Lorenzo, Agaayos, Abades, Pineda, Magdalena, Socorro, Campo Santo de los Mártires, calle de Málaga y entrada a la Diputación provincial, frente al Ayuntamiento.

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::

Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleos y Orías de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

COLONIALES POR MAYOR

DESPACHOS DE ULTRAMARINOS FINOS:

Casa Central: PEREZ GALDOS, 3, teléfono 1-5-5-8.

Sucursal: Calle MALAGA, N.º 13, teléfono 1-5-4-8.

Servicio a domicilio